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“Solos  llegamos lejos, pero juntos llegamos mucho más lejos de lo 
que podemos imaginar”.

Como pequeños y medianos empresarios,  en 
primer lugar es importante resaltar que si no 
nos organizamos no vamos a llegar a ningún 

lado solos. 

Dice un mensaje, “Solos  llegamos lejos pero juntos 
llegamos mucho más lejos de lo que podemos 
imaginar”. 

De tal manera, el sector cooperativo particularmente 
en Guatemala ya es importante en la generación del 
empleo, porque ha ayudado a detener la pobreza que 
ha habido en este país, además está  listo y trabajando 
para salir a delante y aprovechar las oportunidades del 
mundo globalizado. No hay miedo a la globalización, 
es muy importante que participemos  de tal manera 
que en el sector cooperativo también es parte de la 
incorporación para la mujer y juventud por lo que 
estamos creando nuevos nichos de mercados, se 

dan oportunidades para que el pequeño y mediano 
empresario aproveche nuevos nichos como el 
turismo, el turismo rural y la agroindustria.

En la industria estamos entrando con más fuerza a 
partir del año 2012 enfocados al tema de la energía 
eléctrica. En fin, a nivel del sector cooperativo se 
ha comprobado que solo actuando y realizando 
actividades económicas es cómo se puede participar 
en una economía. Los pequeños y medianos 
empresarios nos consideramos el puente entre el 
capitalismo a la ultranza y el socialismo también a 
la ultranza. 

Somos ese puente que une al mercado y a la sociedad 
y estamos haciendo cada día más propietarios 
y propietarias que también se beneficien de la 
economía que es el tema que se plantea aquí a 
nivel político. Si no hay inclusión no hay oportunidad 



de crecimiento y por medio de las cooperativas y 
pensando en esa forma somos parte de la inclusión 
social. Estamos democratizando la economía de 
este país, pero ya demostramos que los pequeños 
podemos hacer también grandes cosas si nos 
unimos. El sector cooperativo promueve la pequeña 
y la mediana empresa, hemos colocado y venimos 
desde los años 80 hablando de la pequeña y mediana 
empresa recuerdo cuando empezamos hablar de 
la micro y pequeña empresa que se institucionalizó 
en el gobierno del Presidente Cerezo  y con el 
vicepresidente Carpio donde se hizo la gran alianza y  
se empezó a desarrollar con más fuerza el concepto 
de la pequeña y mediana empresa. 

Somos 840 cooperativas que estamos trabajando, en 
el país somos 1,300,000 cooperativistas y algo muy 
importante el 48% son mujeres y con los mismos 
conceptos de un cumplimiento, con un compromiso. 

En resumen, como cooperativas consideramos que 
es el momento, en que la gente que hace la dirección 
política del país y en forma conjunta pensemos que 
fortaleciendo y promoviendo la micro y pequeña 
empresa podemos seguir dando oportunidades y 
generando empleos y fomentando el crecimiento 

“Los pequeños y medianos empresarios 
nos consideramos el puente entre el 

capitalismo a la ultranza y el socialismo 
también a la ultranza. Somos ese puente 

que une al mercado y a la sociedad 
y estamos haciendo cada día más 

propietarios y propietarias que también se 
beneficien de la economía que es el tema 

que se plantea aquí a nivel político.”

“Como cooperativas consideramos 
que es el momento, en que la gente 

que hace la dirección política del 
país y en forma conjunta pensemos 
que fortaleciendo y promoviendo la 
micro y pequeña empresa podemos 

seguir dando oportunidades y 
generando empleos y fomentando el 

crecimiento del desarrollo económico 
y particularmente con inclusión.”

del desarrollo económico y particularmente con 
inclusión. 

No hay otra forma de tener más satisfacción y de esa 
cuenta nosotros gracias a esa fuerza de integración 
que tenemos  ahora ya  vendemos nuestros productos 
al exterior de forma directa, ya no se utilizan 
los famosos y denominados “coyotes”, nuestras 
hortalizas ya las vamos a vender a los mercados, 
nuestro café, nuestro cardamomo, nuestras 
artesanías y otros tipos de servicios que prestamos 
ya lo vendemos directamente. 


